

COLUMNAS DE 14 DE OCTUBRE DEL 2020

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN DIARIO MILENIO AUTOR CARLOS MARÍN

Contraproducente purga de notables

La *purga de personajes históricos en los espacios públicos no empezó con el demagógico ocultamiento del Cristóbal Colón de avenida Reforma ni la puesta "a reflexión" del nombre *Puente de Alvarado* en la calzada México-Tacuba (jaguas Alvarado, Veracruz!). Comenzó en 2018 en víspera de la conmemoración del 2 de octubre del 68 con el retiro de las placas con el nombre *Gustavo Díaz Ordaz*. Entonces jefe de Gobierno, José Ramón Amieva justificó así la decisión: "Hay ciclos que se deben cerrar y considerar cuál es el pensar y el sentir de la población (...), retirar todo ese tipo de equipamiento o placas que son adheridas a los espacios, y estamos retirando en este momento las de las seis estaciones del Metro y de la Sala de Armas de la Magdalena Mixhuca...".*

La condena al "olvido" de muchos otros prominentes lo adoptó la 4T: en el recordatorio de la masacre de Tlatelolco, el subsecretario de Gobernación, Alejandro Encinas, llamó a "pensar en el retiro de nombres de *perpetradores de la represión* en muchos de los sitios públicos o en las obras de infraestructura de nuestro país".

Ejemplificó: "No puede ser que sigamos teniendo en Puerto Vallarta un aeropuerto Gustavo Díaz Ordaz o de otras gentes que cometieron estos actos criminales contra mexicanos".

Tan en serio va el grotesco chiste, que la Secretaría de Gobernación, el gobierno de Ciudad de México, el Archivo General de la Nación y el Instituto Nacional de Estudios Históricos de las Revoluciones de México firmaron tres convenios para elaborar *la lista negra*. De prosperar la descocada "limpia", será imposible que los promotores honren su palabra, porque se abre un abanico de *anulables*... que incluye a venerados próceres.

No se atreverán con Hidalgo por su orden de asesinar españoles ("¡A coger gachupines!"), o con Madero, cuyas tropas, el 15 de mayo de 1911 en la Comarca Lagunera, asesinaron a 303 chinos (uno de cada dos de su comunidad. Equivocadamente se le atribuye la matanza a Pancho Villa).

"Las calles a las tres de la tarde estaban cubiertas de cadáveres; la consternación en que quedó la ciudad es indescriptible...", escribió el periodista Delfino Ríos, testigo del *chinocidio* más atroz habido en el Continente. A la BBC Mundo, Carlos Castañón Cuadros, investigador académico del Museo Arocena, declaró que en Torreón se instaló el "silencio cómplice de una sociedad que no quiso afrontar o reconocer que fue parte de esa violencia". Y el historiador Marco Antonio Pérez Jiménez documentó que la turba, con inaudita saña y por igual, ultimó a niños, adolescentes y mujeres.

Más todavía: en esa ciudad vivían a la sazón grupos anarquistas identificados con Ricardo Flores Magón, de quien era público su desprecio por los chinos (los consideraba indeseables).

Pretextos para borrones abundan: ¿Los muertos de Calderón? ¿Los de Peña? ¿De López Mateos por la familia Jaramillo? ¿Los de Hidalgo, Madero y hasta dizque de López Obrador? Siniestra, execrable, estulta *depuración*...

COLUMNA EN PRIVADO DIARIO MILENIO AUTOR JOAQUIN LÓPEZ DÓRIGA

Hay que pegarle en el bolsillo

Valentía no es no tener miedo, es la capacidad de dominarlo
Florestán

Santiago Nieto, jefe de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de Hacienda, y Omar García Harfuch, secretario de Seguridad capitalina, hicieron ayer un anuncio conjunto que acaba con la leyenda urbana y versión oficial de que en Ciudad de México no operaban los cárteles de la droga, lo que siempre sostuvieron los antecesores de Claudia Sheinbaum y que en muchas ocasiones les rebatí, sobre todo a raíz del linchamiento de tres agentes de la entonces Policía Federal Preventiva, donde a dos los quemaron vivos y al tercero lo dejaron al borde la muerte.

Esto fue la noche del 24 de noviembre de 2004 en San Juan Ixtayopan, delegación Tláhuac, cuando elementos de ese cártel apresaron a los tres policías que hacían labores de inteligencia sobre el narcotráfico en esa zona y los acusaron de secuestradores de niños, tocaron a arrebatos las campanas de la iglesia y los lincharon impunemente.

Los incitadores eran integrantes del Cártel de Tláhuac, denuncié en su momento, lo que negaron. Estos hechos llevaron al presidente Vicente Fox a quitar a Marcelo Ebrard del cargo de secretario de Seguridad Pública del gobierno de Andrés Manuel López Obrador; entonces eran facultades del Ejecutivo proponerlo y removerlo, pero nada más.

A lo que me quiero referir con esto es que los cárteles de la droga existen en Ciudad de México desde hace años y que ayer los dos funcionarios, Nieto y García Harfuch, dieron a conocer los resultados de la *Operación Zócalo*, en la que detuvieron a jefes de los cárteles *Unión*

Tepito, *Antiunión*, Tláhuac y Jalisco Nueva Generación, a los que no solo les pegaron en su operación criminal, sino también en la financiera, que es donde más les duele y más les afecta, como ocurrió con el de Santa Rosa de Lima, en Guanajuato, cuyo debilitamiento financiero llevó a la captura de *El Marro*, su intocable jefe de jefes.

E insisto, esa es la estrategia: pegarles sí, en la organización criminal, pero sobre todo en el bolsillo, que es lo que más los disminuye, los hace menos operativos y más alcanzables.

RETALES

1. PERMANECE. A diferencia de Alfonso Durazo, que su proyecto fue siempre irse de gobernador a Sonora, Santiago Nieto permanecerá al frente de la UIF, ya lo habló con el Presidente, y no se irá de candidato al gobierno de Querétaro;

2. SENADO. El año pasado Marcelo Ebrard canceló su comparecencia por la salud de su papá, don Marcelo Ebrard Maure, que falleció, y ayer se la cancelaron por el sitio al Senado de marinos mercantes y damnificados por la desaparición de fondos y fideicomisos; y

3. DENUNCIA. La UIF presentará esta semana una nueva denuncia contra Emilio Lozoya por el caso Odebrecht. El monto supera los 3 mil millones de pesos y será la sexta contra el ex director de Pemex. Emilio Lozoya Thalmann no aparece en nada.

Nos vemos mañana, pero en privado

COLUMNA TRASCENDIÓ DIARIO MILENIO

Que la idea de empresario emprendedor que tiene Vicente Fox quedó manifiesta en un anuncio panorámico en las calles de Monterrey mediante el que se invita a abrir franquicias de la firma Paradise, bajo el lema "Salud, diversión y bienestar" y una imagen de hoja de marihuana, para la venta de productos a base de esa yerba, proyecto presentado en febrero pasado en el Planetario Alfa de Nuevo León. Siendo entonces el ex presidente uno de los oradores principales, no faltó quien le dijera: "saque pa' andar igual".

Que hoy toca el turno al secretario de Educación Pública, Esteban Moctezuma, para comparecer ante el pleno del Senado con motivo de la glosa del Informe y se prevé que la oposición intensifique las protestas en temas que alberga una larga lista, entre ellos el funcionamiento de Aprende en Casa II en medio de la pandemia y la desaparición de 13 programas en el Presupuesto de Egresos de la Federación, principalmente el relacionado con Escuelas de Tiempo Completo y que dejará sin jornada ampliada a más de tres millones de estudiantes y sus familias.

Hablando de esa Cámara, el bloque de contención adelantó que dará la batalla para no permitir la extinción de 109 fideicomisos. A ver. Que hoy es muy probable que el Tribunal Superior de Justicia de Ciudad de México emita por fin sentencia contra Mónica García Villegas, directora y dueña del Colegio Enrique Rébsamen, donde perdieron la vida 26 personas durante el sismo del 19 de septiembre de 2017, pero todo dependerá de que no se solicite de última hora que comparezcan más testigos. Los padres de los 19 niños que fallecieron ahí esperan que se dicte una sanción ejemplar.

Reforma: [Prejuicios](#) / Sergio Aguayo (p.11)

Reforma: [Ni una ni otra](#) / Manuel J. Jáuregui (p.11)

Universal: [Investigan a Jesús Seade por peculado](#) (SFP / PP)

Universal: [Entrevista] ["AMLO no es el más atacado, pero sí el más reactivo a la crítica"](#) / Sergio Sarmiento (PP-10)

Universal: [A dos años, el estado de la República](#) / José Carreño Carlón (p.12)

Universal: [México, la Dictadura Imperfecta](#) / Ignacio Morales Lechuga (p.12)

Financiero: Autonomía Relativa / [AMLO, en preguntas y respuestas](#) / Juan I. Zavala (PP-39)

Universal: [Serpientes y Escaleras](#) / [Seade, investigado por peculado en viajes a Hong Kong \(I\)](#) / Salvador García Soto (p.8)

Universal: Historias de NegoCEOs / [Farmacéutica Novag, inexperta y favorita de la 4T](#) / Mario Maldonado (p.22)

Financiero: Estrictamente Personal / [Se enojó el general](#) / Raymundo Riva

Excélsior: De Naturaleza Política / [Definirá Palacio el futuro de Morena...](#) / Enrique Aranda (p.18)

Excélsior: Razones / [Crimen organizado: capos, finanzas y estructuras](#) / Jorge Fernández Menéndez (p.12)

Milenio: Duda Razonable / [La pandemia soy yo: López-Gatell](#) / Carlos Puig (p.2)

Excélsior: Juegos de Poder / [Covid-19: resultados y costumbre](#) / Leo Zuckermann (p.13)

Milenio: Itinerarios / [Calderón y García Luna: el narco-Estado](#) / Epigmenio Ibarra (p.12)

La Razón: [Entrevista] ["Gobierno presiona para negarnos el registro"](#) / Margarita Zavala (PP-5)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.10)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.15)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.15)

Economista: [La Gran Carpa](#) (p.55)

Financiero: Confidencial (p.33)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Heraldito: [Sacapuntas](#) (p.2)

ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- *Quiere Braulio Álvarez Jasso regresar al PRI a la Presidencia Municipal de Toluca*
- *Sostiene que Raymundo Martínez debe sumarse a lista de aspirantes*
- *PRI debe apostar por el candidato que garantice recuperar el ayuntamiento*
- *Porque también pueden generar el escenario para perder*
- *En charla Fernando Flores con Oscar González*
- *Quiere Eduardo Neri el Comité Municipal del PRD en Metepec*
- *Entregó Rector de UAEM, Nombramientos de Definitividad*
- *Recibió Darwin Eslava al gobernador Alfredo del Mazo*

Braulio Álvarez Jasso reconoció públicamente que quiere ser presidente Municipal en el siguiente trienio, para lo cual destacó la necesidad de construir un proyecto de unidad, donde tendrán cabida todos aquellos personajes políticos y sociales que quieran hacer algo por la capital, independientemente de los partidos.

En conversación virtual, señaló que en el Partido Revolucionario Institucional (PRI) hay procesos que

deberán cumplirse candidatos, por lo que resulta inexacto considerar que Raymundo Martínez Carbajal ya es el próximo candidato a la alcaldía.

“Más que ser candidato, me interesa ser presidente municipal de Toluca para el siguiente trienio, no me interesa ser candidato porque a muchos que les interesa ser candidatos no ganan una elección”, subrayó.

“Propongo la unidad por Toluca de todos los actores que participan en política, aquellos que no se sientan representados en otros partidos tendrá cabida con nosotros, alguien que quiera hacer algo por Toluca tendrá un espacio con nosotros”, dijo.

En referencia a los señalamientos que sugieren que Martínez Carbajal salió de la Secretaría de Movilidad para ser el abanderado del PRI a la Presidencia Municipal, respondió que resulta muy delicado decir que alguien es candidato, cuando ni siquiera se abre el proceso interno.

“Habrá aspirantes, no candidatos, hay gente que no identifica términos y a veces se confunde, en su momento habrá precandidatos y luego candidatos, hay que seguir viendo los términos para que no nos confundamos”, continuó.

“No hay que desdeñar los procesos internos de los partidos, ha sido un talón de aquiles donde los partidos han perdido cuadros porque no somos transparentes en estos procesos y son necesarios porque sirven para legitimar a quienes en su momento resulten candidatos, no nos podemos saltar ninguna etapa del proceso porque entonces vulneramos los derechos de los cuadros. No hay que correr, hay que ir paso a pasito”, mencionó.

Braulio Álvarez opinó que el PRI puede recuperar la Presidencia Municipal pero dependerá de las decisiones que se tomen en las candidaturas, toda vez que en 2021 los habitantes votarán por las personas más que por la franquicia.

Aunado a ello puntualizó que las estructuras del partido están cansadas, ya no dan lo que ofrecieron en otro momento y el trabajo político ya no se hace antes.

Afirmó que además de las personas, los ciudadanos deberán valorar qué tipo de gobierno se ofrece en campaña, porque no se trata de ganar sin un propósito que beneficie a toda la comunidad.

“Muchos priistas se van a quedar si hay una opción viable, que les permita ver que se puede ganar la Presidencia Municipal y que esta persona hará un buen gobierno, porque hay actores políticos que han estado en otras responsabilidades y no han dado buenos resultados, eso también lo observan los priistas”, subrayó.

Braulio Álvarez aclaró que le gusta el servicio público pero también es político, por ello no comenzó a trabajar ayer por un propósito electoral, sino que más bien conoce todo el municipio y en esa trayectoria no solamente ha caminado las calles del centro o Los Portales.

“Es un trabajo permanente con la clase política y con los ciudadanos de Toluca, con los actores, tengo comunicación permanente con todos ellos, tenemos que cerrar filas y esa es la parte que tenemos que ir generando y lograr una gran unidad en torno a Toluca”.

“El PRI puede ganar Toluca siempre y cuando presentemos un proyecto viable, que se identifique con los actores políticos y la gente, no solamente del PRI, sino de otros partidos porque ellos podrían apoyar un proyecto viable, con una persona que presente el PRI como ha sucedido en otras ocasiones”, continuó.

Señaló además que tiene comunicación con todas las estructuras del partido, sobre todo la que ayudó a ganar la alcaldía en 2009, misma que fue eficiente y eficaz porque permitió darle la vuelta dos veces al padrón de Toluca, visitaron todas las casas.

No obstante, coincidió en que también se pueden generar condiciones para perder. “Tiene que ser candidato quien sea más competitivo y pueda ganar la elección, así debe ser si realmente queremos ganar porque también podemos generar el escenario para perder. Habrá que ver cual es la voluntad; si queremos ganar Toluca o si queremos perder Toluca”, aseveró.

La conversación completa: <https://www.facebook.com/JoseAlam80/videos/3465516136850448>

Atajos

Por la derecha: El empresario mexiquense Fernando Flores Fernández se dejó ver en la Cámara de Diputados donde fue captado platicando con Oscar González Yáñez, el dueño de la franquicia del Partido del Trabajo (PT) en el Estado de México.

Fernando Flores, quien aspira a convertirse en candidato a la Presidencia Municipal de Metepec, fue cercano a González Yáñez.

En la imagen también se observa a la legisladora federal de Movimiento Ciudadano, Ruth Salinas Reyes, quien además forma parte de la dirigencia estatal.

Por la izquierda: En la próxima renovación de dirigencias municipales del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Eduardo Neri buscará convertirse en el presidente del Comité en Metepec, dado que se trata de un acuerdo que debe respetarse al interior del instituto político.

Neri aportó un número importante de afiliados durante el proceso correspondiente.

Por el centro: El rector de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), Alfredo Barrera Baca, encabezó la entrega de Nombramientos de Definitividad, un reconocimiento al camino recorrido en el ejercicio de la docencia. “Mi agradecimiento por asumir los retos que la emergencia sanitaria ha impuesto y por su compromiso con la formación de las y los jóvenes mexiquenses”, redactó en redes sociales.

Es importante señalar que la definitividad es fundamental para quienes aspiran a la Rectoría, por ello si alguien considerado con interés en este cargo no fue incluido, prácticamente esta fuera de la contienda, si no es que ya lo estaba.

Por el centro2: El alcalde de Coacalco, Darwin Eslava, recibió al gobernador Alfredo del Mazo Maza quien hizo entrega en este municipio de tarjetas del programa “Salario Rosa” a cuatro mil beneficiarias de Tultitlán, Tultepec y Cuautitlán.

Darwin Eslava destacó que para este gobierno es una prioridad la atención de quienes son el Resaltó que a nivel municipal, desde el inicio de la administración, se trabaja en favor de las mujeres de forma integral, priorizando su estabilidad económica y su salud.

Informó que muestra de ello son los apoyos que se han entregado con recurso 100 por ciento municipal como parte del programa Madres Jefas de Familia, además de que en los próximos días, el 19, 20 y 21 de octubre, se realizará la campaña de detección de cáncer de mama

COLUMNA COMENTARIOS

DIARIO DE MÉXICO

AUTOR LUIS NOVELO

Investigaciones

Muy interesante se ha puesto el tema de las investigaciones en contra de quienes resulten responsables por el presunto desfalco financiero en contra del Instituto de Seguridad Social del Estado de México y Municipios (Issemym), durante los sexenios de los exgobernadores **Arturo Montiel Rojas**, **Enrique Peña Nieto** y **Eruviel Ávila Villegas**, cuya solicitud a la Fiscalía Especializada de Combate a la Corrupción, al Comité de Participación Ciudadana del Sistema Anticorrupción mexiquense y a la Secretaría de la Contraloría estatal fue aprobada por unanimidad en la 60 Legislatura del Estado de México. La diputada morenista **Azucena Cisneros Coss** exhibió probables irregularidades en las cuentas públicas de los tres exgobernadores, en el manejo de recursos del instituto de seguridad y expuso que, si bien el Issemym presentó problemas de retenciones a los trabajadores no reportadas bajo la gestión de **César Camacho**, y se habló de que el fondo de pensiones se utilizó en beneficio de **Arturo Montiel**, con un supuesto desfalco de mil millones de pesos...La diputada panista **Brenda Escamilla** rindió un informe de trabajo digital, aunque en los hechos es real, en el que enumeró las iniciativas presentadas, su trabajo en comisiones y también en comunidades...Este miércoles, los ediles naucalpenses darán su respaldo a la propuesta de la Legislatura local, que propone la creación de ciclovías con el fin de evitar congestionamientos viales y disminuir el robo a los usuarios del transporte público, por lo que pronto veremos en Naucalpan carriles confinados para ciclistas. Pues deberán de estudiar muy a fondo este proyecto, porque hemos visto que en la cabecera de Toluca, se aumenta el tráfico al reducirse carriles para automóviles y casi no circulan bicicletas. Los ediles naucalpenses también propondrán aprobar la actualización de las Tablas de Valores Unitarios de Suelo y Construcción para el ejercicio fiscal del 2021, lo que se podría traducir en un aumento a las licencias de construcción para cerrar esta administración.



 PAN Estado de México  @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

